

532

LEJEUNE (*Félix-Jules-Joseph*), Sous-officier de la Force publique (Liège, 18.3.1871-Nouvelle-Anvers, 16.9.1893). Fils de Nicolas et de Navez, Rose.

Après quatre années d'études à l'athénée de Liège, Félix Lejeune s'engage comme volontaire au 8^e régiment de ligne le 24 mai 1887. Premier sergent en 1891, il sollicite l'autorisation de servir dans les rangs de la Force publique de l'État Indépendant du Congo. Admis au grade de sergent, il s'embarque à Anvers le 6 décembre 1891. A Boma, où il est arrivé le 30, il se voit désigné pour rejoindre l'expédition que le capitaine Van Kerkhoven conduit dans le Haut-Uele pour combattre l'influence des Arabes esclavagistes et qui doit, dans la pensée de Léopold II, reculer le plus possible vers le Nord-Est les frontières du jeune État dont il est parvenu à s'assurer la souveraineté. Quittant Boma le 9 janvier 1892, Lejeune atteint à peine l'Uele qu'il tombe malade et doit revenir se faire soigner à Boma. Aussitôt, rétabli, il croit pouvoir rejoindre l'expédition dans la zone Makua quand il est envoyé dans le district de l'Ubangi que Vangele a parcouru en tous sens quelques années auparavant et dont le commandement est échu à Georges Le Marinel. Nommé premier sergent le 1^{er} février 1893 et sergent-major cinq mois plus tard, il retombe gravement malade et succombe à Nouvelle-Anvers.

6 juillet 1950.
A. Lacroix.

Registre matricule n° 842. — *A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation*, p. 262.